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43e SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Mercredi 22 février 2023, 8 h 30 à 10 h 00, par vidéoconférence (zoom) 
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M. Richard Legault   Président du conseil d’administration 
Mme Isabelle Brault   Vice-présidente du conseil d’administration 
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M. Paul Lohnes    Administrateur 
Mme Judy Martin   Administrateur 
Mme Susan McKercher   Membre observateur 
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Mme Caroline Storr-Ordolis  Administrateur 
M. Allen Van der Wee   Administrateur 
Dr Mathieu Walker   Administrateur 
M. Gary Whittaker   Administrateur 
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Mme Marie-Julie Chartrand  Administrateur 
Mme Lorna Cuthbertson Tardif  Membre observateur 
Mme Nada Dabbagh   Administrateur 
 
INVITÉS 
Mme Najia Hachimi-Idrissi  Présidente-directrice générale adjointe 
Mme Marie-France Brizard  Directrice générale adjointe 
M. Jean-François Miron  Directeur général adjoint 
M. Amine Saad  Directeur programmes santé mentale et dépendance  
Mme Beverley-Tracey John  Directrice des soins infirmiers 
M. Jean-François Parenteau  Directeur stratégique grands projets d’infrastructure  
M. Jean-François Renaud  Directeur programmes déficience intellectuelle et trouble du 

spectre de l’autisme, déficience physique 
M. Jean-Philippe Ferland  Directeur ressources humaines et des affaires juridiques 
Dr John Machado   Directeur des services professionnels 
Mme Linda See    Directrice protection de la jeunesse  
Mme Marie-France Bodet  Directrice du soutien à domicile, programme de soutien à 

l’autonomie des personnes âgées 
M. Martin Ouellet  Directeur services techniques  
Mme Monique Guay   Directrice communications et des relations médias 
Mme Saadia Marfouk   Directrice vaccination et dépistage 
Mme Stéphanie Iasenza  Directrice performance, évaluation, qualité et éthique 
Mme Teresa Mack  Directrice déléguée, volet administratif, direction services 

professionnels  
Mme Nathalie Pellerin  Directrice des services multidisciplinaires 
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1. Ouverture de la séance et constat de quorum 
 

Il y a constatation du quorum.  
 
Il est proposé, dûment appuyé et résolu à l’unanimité d’ouvrir la séance du conseil 
d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal du 22 février 2023, à 8 h 33. 

 
1.1. Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 22 février 2023 

 
Il est proposé, dûment appuyé et résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour de la séance du 
conseil d’administration de l’établissement du 22 février 2023, tel que déposé. 

 
1.2. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 17 janvier 2023 

 
Il est proposé, dûment appuyé et résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire du conseil d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal du 17 janvier 2023, 
tel que rédigé. 

 
1.3. Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 6 février 2023 

 
Il est proposé, dûment appuyé et résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la séance 
extraordinaire du conseil d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal du 6 février 
2023, tel que rédigé. 

 
2. Affaires stratégiques   

 
2.1. Mots du président du conseil d'administration et du président-directeur général 

  
M. Richard Legault, président du conseil d’administration, souhaite la bienvenue à tous à la 43e 
séance du conseil d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal. 
 
Lors de cette première séance de l’année 2023, le président du conseil d’administration fait 
mention qu’un intéressant chapitre s’ouvre avec l’entrée en fonction, depuis le 8 février dernier, du 
nouveau président-directeur général, monsieur Dan Gabay. 
 
À cette fin, il souhaite souligner le travail remarquable accompli par madame Najia Hachimi-Idrissi, 
qui a assuré, lors des sept derniers mois, l’intérim de la présidence-direction générale du CIUSSS 
de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal.  
 
Depuis juillet 2022, madame Hachimi-Idrissi a fait preuve d’un dévouement hors du commun, d’une 
rigueur exemplaire et d’un professionnalisme rassembleur, et ce, contre vents et marées.  
 
Elle a, incidemment, récemment repris ses fonctions de présidente-directrice générale adjointe. Au 
nom de toute la communauté du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal et des membres du 
conseil d’administration, nous la remercions pour son leadership exceptionnel, exercé au profit du 
bien-être de la population.  
 
Monsieur Richard Legault fait également mention que le CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal 
compte, depuis peu, sur un nouveau président-directeur général, monsieur Dan Éric Gabay, 
nommé par le ministre de la Santé et des Services sociaux, monsieur Christian Dubé, le 8 février 
dernier.  

https://www.comtl-gw.com/asp/detpointodj.asp?id=22841&amp;idodj=22834&amp;catsaisie=recurrent
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Avant de se joindre à l’établissement, monsieur Gabay occupait le poste de directeur général 
adjoint I opération et transformation, au sein du CIUSSS du Centre-Ouest-de-l’Île-de-Montréal. 
 
Au nom de mes collègues du conseil d’administration, M. Richard Legault souhaite une très cordiale 
bienvenue à M. Gabay au sein de la belle famille du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal.  
 
Monsieur Richard Legault se dit très enthousiaste à l’idée de collaborer à l’évolution du CIUSSS de 
l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal, sous son leadership inspirant. Il est d’ailleurs convaincu que cet 
enthousiasme est partagé par les administrateurs, tout comme par l’ensemble de la communauté 
de l’établissement. 

 
La parole est cédée au président-directeur général, monsieur Dan Gabay. Il remercie d’ailleurs la 
communauté, particulièrement les membres du comité de direction du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-
de-Montréal, pour leur bel accueil et fait état des premières rencontres auprès des différentes 
parties prenantes depuis son arrivée. 
 
La parole est cédée à madame Najia Hachimi-Idrissi, présidente-directrice adjointe, afin de 
présenter le portrait des activités et des dossiers en cours, et ce, depuis la séance du conseil 
d’administration du 17 janvier 2023, notamment :  
 

• les faits saillants portant sur l’administration provisoire des CHSLD Floralies; 
• la réouverture de l'unité d’intervention brève (UIB) en santé mentale à l'Hôpital général du 

Lakeshore; 
• l’ouverture de la nouvelle unité de soins intensifs de l’Hôpital général du Lakeshore; 
• la visite d’Agrément Canada; 
• le dossier portant sur l’état des urgences de l’établissement et les enjeux identifiés 

incluant le manque de personnel à plusieurs niveaux occasionnant des enjeux de fluidité; 
• le guichet d’accès à la première ligne (GAP) pour la population sans médecin de famille; 
• la liste d’attente en protection de la jeunesse; 
• le Prix d'excellence du réseau de la santé et des services sociaux : une candidature 

retenue pour la prochaine étape.  
 
2.2. Élection du secrétaire du conseil d’administration 
 

CIUSSS-CA-2023-43-05 
 

CONSIDÉRANT les responsabilités du secrétaire du conseil d’administration édictées par les 
règles de régie interne du conseil d’administration et par la Loi modifiant l’organisation et la 
gouvernance du réseau de la santé et des services sociaux notamment par l’abolition des 
agences régionales et la Loi sur les services de santé et les services sociaux; 
 
CONSIDÉRANT la nomination officielle de M. Dan Gabay à titre de président-directeur général 
du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal au 8 février 2023; 
 
CONSIDÉRANT l’intérêt manifesté par M. Dan Gabay d’agir à titre de secrétaire du conseil 
d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal; 
 
CONSIDÉRANT le soutien des membres du comité de gouvernance, éthique et administration 
à cet égard; 
 

CONSIDÉRANT l’accord des administrateurs; 

https://www.comtl-gw.com/asp/detpointodj.asp?id=22841&amp;idodj=22834&amp;catsaisie=recurrent
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IL EST RÉSOLU que le conseil d’administration de l’établissement autorise M. Dan Gabay à 
agir à titre de secrétaire du conseil d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal, 
pour une période de quatre (4) ans. 

 
3. Rapport des comités relevant du conseil d’administration  
 

3.1. Comité de vérification et infrastructures      
  

3.1.1.  Rapport du président sur l’évolution des travaux du comité  
 

M. Gary Whittaker, président du comité, présente les principaux éléments des dossiers discutés 
lors de la rencontre du 26 janvier 2023, notamment : 
 
• les suivis émanant de la rencontre du 27 octobre 2022;  
• le plan d’audit des auditeurs externes pour l’année 2022-2023; 
• la reddition de compte liée aux coûts post pandémie; 
• le financement axé sur le patient; 
• le budget 2023-2024 ainsi que le l’évolution et apprentissage incluant une présentation 

sur différentes hypothèses et autres informations;  
• le renouvellement d’emprunt du fonds d’exploitation;  
• les détails portant sur la gestion contractuelle de l’établissement; 
• les détails portant sur l’évolution des travaux du sous-comité d’infrastructures.  
 
3.1.2.  Compte rendu du 27 octobre 2022  
 
Le document est déposé à titre informatif. 
 
3.1.3.  Décision : Résultats financiers pour la période 9 (AS-617) 

 
CIUSSS-CA-2023-43-06 
 
ATTENDU les obligations devant être respectées par l’établissement, découlant de la Loi sur 
l’équilibre budgétaire du réseau public de la santé et des services sociaux (RLRQ, chapitre 
E.12.0001);  
 
ATTENDU que selon le Manuel de gestion financière publié par le ministère de la Santé et des 
Services sociaux, la définition d’équilibre budgétaire tient compte de tous les fonds, le cas 
échéant : le fonds d’exploitation et le fonds d’immobilisations;  
 
ATTENDU que l’article 284 de la Loi sur les services de santé et les services sociaux (RLRQ, 
chapitre S-4.2) oblige le président-directeur général à présenter au conseil d’administration de 
l’établissement des prévisions budgétaires de dépenses et de revenus en équilibre; 
 
IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ que le conseil d’administration de l’établissement adopte le 
rapport trimestriel de la période 9 2022-2023 du CIUSSS de l’Ouest de l’île de Montréal comme 
présenté, soit un rapport se traduisant par une prévision de résultats combinés du fonds 
d’exploitation et du fonds d’immobilisations au montant de 7 198 433$, respectant l’équilibre 
budgétaire.  
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IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ que le conseil d’administration de l’établissement autorise le 
président du conseil d’administration et le président-directeur général à signer tous documents 
afférents à l’exécution des présentes. 
 
3.1.4. Dossier d’opportunité pour la nouvelle urgence du Lakeshore 
 
CIUSSS-CA-2023-43-07 
 
CONSIDÉRANT que la situation souhaitée est d’avoir une urgence moderne, fonctionnelle et 
intégrée, maximisant les services et les soins fournis et favorisant la guérison des patients; 
  
CONSIDÉRANT que la solution retenue consiste en un agrandissement de 8 345 m² sur trois 
niveaux liés en deux points à l’établissement existant, soit au sous-sol et au RDC sur l’aile nord 
pour les circulations publique et logistique et au rez-de-chaussée et niveau 2 de l’aile ouest 
pour la circulation clinique; 
 
CONSIDÉRANT que le MSSS autorise le CIUSSS ODIM à élaborer le dossier d’opportunité 
(DO) pour le projet de nouvelle urgence de l’Hôpital général du Lakeshore. Le DO permettra 
d’apprécier la pertinence du projet et de recommander la meilleure option à long terme, parmi 
celles évaluées, pour répondre au besoin identifié;  
 
CONSIDÉRANT que l’agrandissement prévu compte un niveau partiel au sous-sol et deux 
niveaux hors sols; 
 
CONSIDÉRANT qu’au rez-de-chaussée, une nouvelle urgence de 38 civières, incluant 12 
civières d’isolement et une (1) civière d’isolement psychiatrique, pour un total de 13 civières, 
ainsi que tous les services requis afin de répondre aux besoins de la population; 
 
CONSIDÉRANT que le niveau 2 comprend une UHB de douze chambres (dont une chambre 
d’isolement respiratoire) et une unité d’intervention brève en santé mentale (UIB- de six 
chambres). De plus, l’agrandissement disposera de deux blocs d’ascenseurs qui génèrent un 
potentiel de quatre ascenseurs; 
 
CONSIDÉRANT que seulement trois ascenseurs seront intégrés à la solution immobilière, dont 
un réservé aux circulations critiques pour le transfert de patients vers le bloc opératoire ou les 
soins intensifs de l’hôpital; 
 
CONSIDÉRANT qu’une nouvelle salle mécanique occupera le sous-sol, puisqu’il est prévu que 
cet agrandissement sera autonome en source d’énergie; 
 
CONSIDÉRANT que la localisation de cette solution immobilière entraîne l’obligation de réaliser 
les connexions requises avec l’existant afin d’être en mesure de respecter les liens critiques 
requis, conformément aux exigences fonctionnelles du projet; 
 
CONSIDÉRANT que la situation souhaitée est d’avoir une urgence moderne, fonctionnelle et 
intégrée, maximisant les services et les soins fournis et favorisant la guérison des patients; 
 
IL EST RÉSOLU que le conseil d’administration du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal 
autorise l’organisme public initiateur du projet (OPIP) à attester le dossier d’opportunité (DO) 
pour la nouvelle urgence de l’Hôpital général du Lakeshore du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-
Montréal. 
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3.1.5. Information : Rapport annuel des approvisionnements I 2021 I 2022 
 

Le document est déposé à titre informatif. 
 

3.2. Comité des affaires universitaires   
 

3.2.1. Rapport du président sur l’évolution des travaux du comité  
 

Dr Samuel Benaroya, président du comité, présente les principaux éléments des dossiers 
discutés lors de la rencontre du 30 janvier 2023, notamment : 
 
• les présentations des directeurs scientifiques du Centre de recherche de St Mary et de 

l’Institut universitaire de recherche en santé mentale Douglas; 
• l’information portant sur la récente nomination de la cheffe de service de l’enseignement 

universitaire et stages médicaux;  
• l’enveloppe ministérielle consacrée au soutien à l’enseignement;  
• le programme d’accueil en milieu clinique (PAMC) pour l’année 2022-2023. 

 
3.2.2. Compte rendu du 7 novembre 2022 
 
Le document est déposé à titre informatif. 

 
3.2.3. Décision : Nomination I CER du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal 
 
CIUSSS-CA-2023-43-08 
 
CONSIDÉRANT QUE le pouvoir du conseil d’administration relativement à la nomination et le 
cas échéant à la révocation des membres, incluant le président et vice-président, du CER ne 
peut être délégué à aucune autre autorité de l’établissement ni à un sous-comité du conseil 
d’administration;  
 
CONSIDÉRANT QUE les nominations doivent indiquer à quel titre les personnes sont membres 
du CER et doivent avoir une durée déterminée et peuvent être renouvelées, à échéance;  
 
CONSIDÉRANT QUE Dr Robert Whitley a accepté de présenter sa candidature à titre de vice-
président du comité d’éthique de la recherche à la fin du mandat du vice-président actuel; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation formulée par le comité d’éthique de la recherche du 
CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal; 
 
IL EST RÉSOLU que le conseil d’administration adopte la nomination de Dr Robert Whitley, à 
titre de vice-président au sein du comité d’éthique de la recherche du CIUSSS de l’Ouest-de-
l’Île-de-Montréal : 
 
• WHITLEY, Robert, membre scientifique ayant une expertise pertinente et vice-président du 

sous-comité santé mentale et neuroscience. Mandat : 22 février 2023 au 13 juin 2024. 
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3.3. Comité des communications   

 
3.3.1.  Rapport du président sur l’évolution des travaux du comité  

 
M. Allen Van der Wee, président du comité, présente les principaux éléments des dossiers 
discutés de la rencontre du 15 février 2023, notamment : 
 
• le récent renforcement de structure des relations média et numérique; 
• le suivi des priorités du comité des communications;  
• la stratégie de communications intégrées ainsi que les priorités ministérielles et 

organisationnelles découlant du Plan santé;  
• le développement de partenariats d’affaires; 
• le positionnement du nouveau président-directeur général;  
• les dossiers prioritaires incluant l’analyse de la situation linguistique;  
• les enjeux médiatiques entourant les soins palliatifs du Centre hospitalier de St. Mary ainsi 

que les décès évitables à l’urgence de l’Hôpital général du Lakeshore. 
  
3.3.2.  Compte rendu du 10 novembre 2022 
 
Le document est déposé à titre informatif. 
 

4. Rapport I Membre observateur des Fondations de l’établissement  
 

Mme Susan McKercher, représentante des Fondations au sein du conseil d’administration, 
présente les principaux éléments de dossiers discutés lors des deux rencontres tenues les 18 
octobre 2022 et 1er février 2023, incluant : 

     
• les priorités du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal en lien avec le Plan ministériel 

pour mettre en œuvre les changements nécessaires en santé; 
• le processus ministériel de désignation pour l’année 2023 de l’établissement;  
• les divers activités de levée de fond; 
• la récente nomination du président-directeur général, monsieur Dan Gabay.   

 
5. Affaires médicales  

      
5.1. Mot du directeur des services professionnels  

 
Dr John Machado présente le dossier des effectifs médicaux pratiquant au sein de l’établissement 
discuté lors rencontres du comité exécutif du CMDP tenues en décembre 2022 et janvier 2023, 
ainsi que les bons coups émanant de la visite d’Agrément Canada. 

 
5.2. Décision : Effectifs médicaux pratiquant au sein de l’établissement  

 
Résolutions no. CIUSSS-CA-2023-43-11 à CIUSSS-CA-2023-43-20 portant sur les démissions, 
les congés et les nominations de spécialité.  
 
Les résolutions sont adoptées à l’unanimité sur proposition dûment appuyée. Elles apparaissent 
dans le dossier en annexe et font partie intégrale du présent document. 
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5.3. Décision : Registre des signataires autorisés pour l’établissement  
 
CIUSSS-CA-2023-43-09 
 
CONSIDÉRANT que la loi prévoit qu’il est nécessaire de nommer les personnes autorisées à 
attester l’exactitude des demandes de paiement qui sont soumises pour des services rendus par 
les professionnels ; 
 
CONSIDÉRANT que le CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal doit réviser la liste des signataires 
et établir la mise à jour du « Registre des signataires autorisés pour un établissement du réseau de 
la santé », document exigé par la RAMQ ; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation favorable du directeur des services professionnels ;  
 
CONSIDÉRANT la responsabilité du conseil d’administration de nommer les personnes autorisées 
; 
CONSIDÉRANT l’accord des membres du conseil d’administration ;  
 
 
IL EST RÉSOLU que le conseil d’administration autorise l’ajout du chef du département de 
chirurgie, Docteur Ronald Dimentberg, à la liste des signataires autorisés à attester, pour le CIUSSS 
de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal, de l’exactitude des demandes de paiement qui sont soumises à la 
RAMQ pour des services rendus au sein du Centre hospitalier de St. Mary. 
 

6. Période de questions  
 

Lors de chaque séance du conseil d’administration, une période de trente (30) minutes est allouée 
pour permettre aux personnes présentes, par vidéoconférence, de poser des questions.  

 
À cet égard, une première intervention est effectuée par la vice-présidente des relations de travail 
de la FIQ-SPSSODIM, qui mentionne que l’employeur et le syndicat ont signé une entente afin 
d’intégrer les infirmières auxiliaires aux soins intensifs de l'hôpital de Lasalle le 1er février dernier. 
Quelques jours plus tard, l’employeur affirme ne pas pouvoir respecter l’entente. 
 

Elle cite que ceci n’est qu’un exemple des multiples engagements non respectés par 
l’employeur. Elle demande : Pourquoi vous ne respectez pas vos engagements ?  

 
Dr John Machado, directeur des services professionnels, qui est présent à la vidéoconférence 
précise que l’entente en question vise un projet pilote pour l’intégration d’infirmières auxiliaires aux 
soins intensifs de l’hôpital LaSalle, titre d’emploi qui n’a jamais été présent dans ce secteur. 
 
L’employeur et le syndicat partagent la volonté de donner l’opportunité à l’interne aux infirmières 
auxiliaires provenant de d'autres secteurs de participer à ce projet, d’où l’entente convenue sur les 
modalités d’octroi à l’interne.  
 
Plusieurs infirmières auxiliaires ont signifié leur intérêt afin de participer et tel que prévu, l’octroi de 
ces affectations temporaires se fait par ordre d’ancienneté.  

  



 
 

Page 9 sur 11 

 

 
De ces personnes, les plus anciennes proviennent principalement des secteurs de l’urgence de 
l’Hôpital général du Lakeshore et du Centre hospitalier de St. Mary, qui sont également des 
secteurs précaires pour transférer sans délai les infirmières auxiliaires volontaires vers les soins 
intensifs de l’Hôpital LaSalle.  
 
Les secteurs cliniques concernés sont en discussion pour voir à transférer le personnel le plus 
ancien, en respect de l’entente, sans mettre à risque les services à la population. La date de début 
pour ce projet est la semaine du 26 février avec la première journée de formation planifiée pour le 
27 février 2023, et ce, en respectant l’engagement et entente avec le syndicat. 
 
Une deuxième intervention est effectuée par la présidente de la FIQ-SPSSODIM, qui mentionne 
que, dans une lettre datée du 23 janvier 2023, en réponse aux préoccupations du syndicat 
entourant l’urgence de l’Hôpital général du Lakeshore, monsieur Richard Legault, président du 
conseil d’administration de l’établissement, a écrit que « tout était mis en œuvre pour que le 
personnel infirmier puisse œuvrer dans les meilleures conditions d’exercice possibles, et pour 
assurer la sécurité des soins et services, il s’agit d’une priorité pour le conseil d’administration et la 
direction du CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal ».  
 
À cet égard, la présidente de la FIQ-SPSSODIM demande :  
 

Qu’est-ce qui est mis en œuvre, concrètement, pour assurer la sécurité des soins aux patients 
et pour protéger la santé du personnel en surcharge ?  

 
Mme Marie-Joanne David, directrice adjointe des urgences, qui est présente à la vidéoconférence 
(vidéo) précise, qu’au niveau de l’établissement, la structure d’encadrement à l’urgence a été 
bonifié, par trois (3) chefs et une coordonnatrice afin d’assurer une couverture sur les trois quarts 
de travail. L’établissement a créé une direction adjointe dédiée uniquement aux urgences quoique 
que le poste de chef de nuit est vacant depuis peu.  
 
Des postes de conseillères en soins ont été créé, afin d’apporter le soutien clinique nécessaire et 
ainsi faciliter l’intégration des connaissances aux jeunes équipes. 
 
Une infirmière praticienne spécialisée (IPS) a été intégrée au sein de l’urgence pour faciliter et 
contribuer à la prise en charge du suivi des patients à la clinique d’accès rapide et de certains 
patients ambulatoires qui se présentent à l’urgence.  
 
Des rencontres hebdomadaires avec les chefs médicaux de l’urgence, les chefs de service et la 
direction des soins infirmiers ont lieues, afin d’adresser les problématiques rencontrées au niveau 
opérationnel et dans le but de rechercher des solutions aux enjeux cliniques. 
 
Outre l’orientation initiale, les infirmières suivent un parcours de formation obligatoire afin d’assurer 
le développement de leurs compétences au sein de l’urgence. (ACLS, Salle de codes, CTAS).  
Mise en place des comités avec les différentes directions (Comité REACT et Task Force) (fiches 
en cours selon ma compréhension) 
 
Le taux d’occupation de l’urgence fait l’objet d’une surveillance en continue afin d’assurer une 
fluidité optimale et ainsi favoriser un désengorgement de l’urgence. Plusieurs rencontres ont lieu 
durant la semaine et même la fin de semaine, au besoin, avec les différentes directions concernées 
pour monitorer la fluidité et assurer une prise en charge optimale (congés des patients des étages 
et de l’urgence, admission des patients vers les étages, NSA etc.) et le statut du personnel au 
quotidien) 
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Dans les dernières semaines, au niveau des activités des ressources humaines, un suivi rigoureux 
des affichages internes et externes a eu lieu. Par ailleurs, le recrutement d’infirmières demeure un 
défi important. 
 
Une rencontre aura lieu le 23 février 2023 afin de discuter avec le syndicat sur l’introduction 
possible des horaires « Optima », c’est-à-dire un aménagement de temps de travail déjà présents 
à l’Hôpital LaSalle. 
  
Un ajout à la structure actuelle d’une infirmière auxiliaire par quart de travail pour le prochain 
processus d’affichage. 
 
Les postes d’aides de services sur les trois quarts de travail pour libérer le personnel clinique de 
certaines tâches font maintenant partie de la structure permanente du service. Plusieurs postes 
sont dotés depuis le dernier processus d’affichage.  
 
Plusieurs actions sont également réalisées au quotidien pour pallier au manque de personnel 
actuel, notamment : 
 
• la surveillance quotidienne de la direction du tableau du personnel mise en place pour 

chaque quart de travail, particulièrement du vendredi au lundi : défis importants; 
• le soutien important de la Direction de la vaccination pour « couvrir » régulièrement les quarts 

de travail à découvert; 
• la recherche de personnel des agences et demande des échanges de quart ou temps 

supplémentaire au personnel (travail essentiellement réalisé par une des chefs de l’urgence); 
• le déplacement du personnel des unités vers l’urgence lorsque possible. 
 
Une troisième question est soumise, par écrit, par un employé, en suivi de la séance ordinaire du 
20 avril 2022, quant à l'informatisation de l'urgence du Lakeshore prévue pour se faire dire août ou 
septembre 2023.  
 

Il demande : est-ce que vous pouvez confirmer que les échéanciers sont respectés et que nous 
verrons l'informatisation de l'urgence du Lakeshore d'ici septembre 2023? 

 
Mme Kathleen Tallar, adjointe au directeur, direction des ressources informationnelles et du génie 
biomédical, qui est présente à la conférence (vidéo) précise, que le grand projet organisationnel 
d’informatisation pour tous les départements de l’Hôpital général Lakeshore demeure le 
déploiement du dossier clinique informatisé, Open Architecture Clinical Information System 
(OACIS). 
 
Ce projet comprend la numérisation des dossiers patients et la mise en place d’un système de 
gestion documentaire électronique (GDE). Le système OACIS permettra de visualiser les résultats 
de laboratoire, les informations de la pharmacie et d’imagerie médicale.  
  
Le contrat OACIS Lakeshore a été signé en novembre 2022. L’échéancier du déploiement se 
déroulera sur une période de 18 mois. Les travaux préparatoires vont bon train. La planification du 
déploiement est en cours avec le fournisseur. Nous ne pouvons pas, à l’heure actuelle, statuer sur 
une date de mise en production à l’urgence du Lakeshore. Nous pourrons informer le personnel 
de l’urgence lorsque cette date sera fixée. 
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Elle mentionne que toutefois que des séances de formation de pilotes du système d’information de 
l’urgence (SIURGE) ont été données en décembre dernier. L’objectif de ces formations est 
d’optimiser et de maximiser l’utilisation des modules de SIURGE. 
 
En conclusion, le président du conseil d’administration mentionne que quelques questions sont 
soumises dans la section de clavardage de la vidéoconférence. Ces dernières feront l’objet d’un 
suivi par écrit tel que stipulé au règlement de régie interne du conseil d’administration de 
l’établissement. 
 

7. Prochaine séance ordinaire du conseil d’administration : 
 
Elle se tiendra mercredi 26 avril 2023, de 8 h 30 à 10 h 30, par vidéoconférence. 
 

8. Levée de la séance   
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 10 h 26.  
 

9. Période de questions  
 
9.1. Retour sur la séance 

 
9.2. Présentation de l’état des grands projets d’infrastructure  

 
9.3. Nomination I SAPA I Directrice adjointe hébergement (secteur ouest)  

 
CIUSSS-CA-2023-43-10 
 
CONSIDÉRANT que le processus d’affichage et de dotation a été effectué et que la candidature 
retenue correspond au profil recherché en lien avec les défis à venir au sein de notre établissement 
; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation favorable du comité de sélection à l’égard de la candidature 
retenue ; 
 
CONSIDÉRANT que le comité de sélection recommande la nomination de Mme Christine Gagné-
Rodger à titre de directrice adjointe hébergement SAPA secteur Ouest, à la suite d’une analyse 
effectuée par ses membres lors de la rencontre du 25 janvier 2023; 
 
CONSIDÉRANT que Mme Christine Gagné-Rodger a complété le processus de sélection du 
CIUSSS de l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal et que sa candidature a été retenue afin de remplir le 
mandat de directrice adjointe hébergement SAPA secteur Ouest. 
 
IL EST RÉSOLU que le conseil d’administration adopte la nomination de Mme Christine Gagné-
Rodger à titre de directrice adjointe hébergement SAPA secteur Ouest au sein du CIUSSS de 
l’Ouest-de-l’Île-de-Montréal. Date d’entrée en fonction : à confirmer. 

                                           
Richard Legault  Dan Gabay 
Président du conseil d’administration  Secrétaire du conseil d’administration 

 


